

ACTA DE LA SESIÓN 17ª DEL CONSEJO DEL TAXI DE LA COMUNITAT VALENCIANA (EN COMISIÓ PERMANENTE)

En Valencia, a las 11:00 del **25 de septiembre de 2017** se reúnen en primera convocatoria, en sesión ordinaria de la Comisión Permanente del Consejo del Taxi de la Comunitat Valenciana, con el siguiente Orden del Día:

1. *Lectura y aprobación si procede del acta de la sesión anterior.*
2. *Informe y situación sobre las autorizaciones VTC en la Comunidad Valenciana. Ponente: Oscar Sala*
3. *Tarifas urbanas e interurbanas 2018 en la Comunidad Valenciana. Ponente: Valeriano Martínez Sánchez.*
4. *APC de Valencia. Regulación, tarifas y descansos en el APC de Valencia. Ponente: Valeriano Martínez Sánchez.*
5. *Operatividad y forma de proceder en relación con las autorizaciones de vehículos de más de 12 años. Ponente: José Ramón Giménez.*
6. *Valoración de solicitudes presentadas por los titulares de autorizaciones con vehículos de más de 12 años.*
7. *Aeropuerto, agresiones a vehículos foráneos. Propuesta de solución. Ponente: José Ramón Giménez.*
8. *APC de Orihuela. Ponente: José Ramón Giménez.*
9. *Avance sobre propuesta de regulación horaria para el APC de Valencia*
10. *Ruegos y Preguntas*

Asisten:

D. Carlos Domingo Soler, director general de Obras Públicas, Transporte y Movilidad.

PRESIDENCIA:

D. José Moltó Orduña, subdirector general de Transporte

SECRETARIO:

D. Néstor Casado Novella, TAG del servicio de Gestión y Ordenación del Transporte

VOCALES

D. Ismael Arráez Bañón (Asoc. Gremial Provincial de Auto-Taxis de Valencia)

D. Fernando Ballester Jiménez – Unión Sindical Obrera de la CV

D. Emiliano Martínez Romero – Unión de Asociaciones de Auto-Taxis de la Comunitat Valenciana

D. Fernando del Molino Écija – Confederación de Autónomos del Taxi de la Comunidad Valenciana

INVITADOS:

D. Vicente Lacruz Cervera, jefe del servicio de Gestión y Ordenación del Transporte

D. Valeriano Martínez (ponente)

D. Óscar Sala Álvarez (ponente)

D. José Ramón Giménez Sancho (ponente)

EXCUSAN SU ASISTENCIA:

Dña. Mar Sequí López, de la ONCE en representación del CERMI

1. *Lectura y aprobación si procede del acta de la sesión anterior.*

Se procede a aprobar por los asistentes el acta de la 16ª sesión, en Comisión Permanente extraordinaria del Consejo del Taxi, con la siguiente salvedad.

D. José Ramón Giménez Sancho, solicita que se añadan al acta los siguientes puntos:

“- Antes de comenzar la presentación del estudio, D. José Moltó recalca que hoy no es más que una mera

presentación mediante una serie de power points y que el estudio se nos entregará para poder ser analizado con tranquilidad e indica que se celebrará un Consejo en el que podamos analizarlo con más debate.”

“Con respecto a la oferta y la demanda, indicar y resaltar que los principales comentarios que se vertieron sobre este tema lo fueron con respecto a los fines de semana ya que sobre ese aspecto durante los días intersemanales se pasó muy por encima, quedándose el debate centrado, como ya hemos dicho anteriormente en los fines de semana.”

“Antes de finalizar el Consejo el Sr. Moltó vuelve a reiterar que se analizará el estudio con más detalle en un Consejo y que pongamos fecha para celebrarlo.”

El Sr. Moltó intenta aclararle al Sr. Giménez que, en la sesión de presentación del estudio, los asistentes fueron invitados a que, tras la lectura del mismo, informasen de posibles erratas que pudiese contener. También intenta explicarle que lo propio del debate han de ser las propuestas de actuación que se deriven a raíz de las conclusiones del estudio, pero no el estudio en sí mismo.

9. *Avance sobre propuesta de regulación horaria para el APC de Valencia*

D. Carlos Domingo, director general de Obras Públicas, Transporte y Movilidad manifiesta la importancia de que en la regulación futura el taxista pueda conciliar la vida familiar y laboral. Considera que la opción del 12+4 podría ser una herramienta adecuada para que el usuario esté atendido convenientemente.

Se pasa a discutir sobre el Estudio del Taxi en el Área de Prestación Conjunta de Valencia (en adelante, ETAPCV) a la realidad del sector. D. Carlos Domingo manifiesta que hay que valorar las encuestas directas a taxistas y usuarios que se han realizado en el ETAPCV.

D. Ismael Arráez Bañón y D. Emiliano Martínez Romero manifiestan la existencia, a su juicio, de sesgos en el ETAPCV que lo cuestionan. D. Fernando Ballester Jiménez y D. Fernando del Molino Écija, consideran que en líneas generales el ETAPCV es correcto.

D. Carlos Domingo les pregunta a los representantes del sector si consideran que el ETAPCV es suficiente para abordar una nueva regulación. Representantes de la Gremial y Empresarial consideran que no, y los de la Federación y USO, consideran que sí.

D. Fernando del Molino pide que conste en el acta que “pedimos que la Conselleria tome una decisión sobre la regulación horaria”.

D. Carlos Domingo comenta que la conselleria va a trabajar en una nueva regulación horaria para la APC de Valencia, basada en el 12+4, y que como es legalmente preceptivo será sometida a un periodo de alegaciones.

Se debate la posibilidad de someter a las urnas (del sector), sin llegar a un acuerdo concreto.

D. Fernando del Molino solicita que conste en acta que “propone unas urnas para votar las regulaciones que solicita cada asociación, con la condición de que sean en un plazo máximo de 15 días.”

2. *Informe y situación sobre las autorizaciones VTC en la Comunidad Valenciana. Ponente: Oscar Sala*

D. Óscar Sala hace una exposición del tema, y las afirmaciones principales son:

- Aboga por una regulación similar a la aprobada en Cataluña.
- Se manifiesta en contra de la especulación con las VTC que se han obtenido por sentencia judicial y que después se venden.
- Debe hacerse una regulación para “parar” las sentencias que están concediendo VTC's.
- Considera que las App (*applications*) son un problema para el mantenimiento de los puestos de trabajo. Que dichas App menoscaban el servicio público y que son meros intermediarios que por tanto eluden toda responsabilidad en caso de problemas. Considera que son una competencia desleal.

- Las últimas sentencias favorables a la concesión de las autorizaciones VTC han beneficiado a las multinacionales.
- Considera, en síntesis, que debería limitarse o prohibirse la transmisión de VTC's, que debe crearse un registro electrónico para control de los servicios prestados y que debe establecerse un régimen sancionador específico.

D. Vicente Lacruz expone las competencias en materia de arrendamiento de vehículos de turismo con conductor corresponden al Estado. Le informa de que la consellería conoce la regulación efectuada en Cataluña y manifiesta sus dudas sobre la viabilidad de la misma. Asimismo, indica que el Ministerio de Fomento está tramitando un Real Decreto para establecer nuevas limitaciones a las VTC's. Se valorará este proyecto de RD y se estudiará la posibilidad de regular desde esta CCAA sobre esta cuestión.

D. Fernando del Molino solicita que conste en acta que "Todas las asociaciones estamos de acuerdo con la propuesta de Oscar".

3. *Tarifas urbanas e interurbanas 2018 en la Comunidad Valenciana. Ponente: Valeriano Martínez Sánchez.*

Interurbanas: D. Valeriano informa de los aspectos que considera que deben ser modificados por el proyecto de orden que se está tramitando. D. Vicente Lacruz le indica que las modificaciones que se han introducido a propuesta de las asociaciones de taxistas. D. Valeriano considera que ha habido una aproximación a sus peticiones.

En base a la exposición realizada por D. Valeriano Martínez, se debate el tema de la "bajada de bandera" y el "mínimo de percepción". Unánimemente el sector prefiere la "bajada de bandera".

Se recuerda que se aprobó el cambio en la forma de fijación de la letra identificativa para que quedase fijada a la chapa.

D. Fernando del Molino solicita que conste en acta que "Valeriano solicita una subida en las tarifas urbanas para toda la Comunidad Valenciana aproximada de un 3 %".

4. *APC de Valencia. Regulación, tarifas y descansos en el APC de Valencia. Ponente: Valeriano Martínez Sánchez.*

D. Valeriano hace entrega de una propuesta relativa a los descansos en el APC de Valencia.

D. Ismael Arráez indica que la Gremial ha presentado por Registro su propuesta sobre descansos, aunque va a presentar otro escrito complementario. La Gremial y la Federación manifiestan que están de acuerdo en lo esencial.

D. Fernando del Molino solicita que conste en acta que "Valeriano solicita una subida en las tarifas urbanas del Apc de Valencia aproximada de un 3%"

5. *Operatividad y forma de proceder en relación con las autorizaciones de vehículos de más de 12 años. Ponente: José Ramón Giménez.*

Se discute conjuntamente con el punto 6.

6. *Valoración de solicitudes presentadas por los titulares de autorizaciones con vehículos de más de 12 años.*

Se pasa a la aprobación de las siguientes autorizaciones:

LICENCIA	MATRÍCULA	NOMBRE Y APELLIDOS
2114	2166-DCH	JAVIER TORTAJADA GONZÁLEZ
994	8581-DPT	JOSÉ LUIS POVEDA MARTÍNEZ

64	0393-CRX	JUAN NEVADO HERNÁNDEZ
724	4184-CPP	PEDRO ALGUACIL GAONA
1367	8441-DJF	PEDRO GIMÉNEZ CEBRIÁ
635	4557-DPH	PEDRO ESTEBAN BRETON AZNAR
2346	2678-DSR	RUBÉN FUSTER TUR
1117	4197-DHK	VICENTE ANDREU NEBOT
1649	4831-DFK	JOSÉ F. GONZÁLEZ ÁLVAREZ
1594	3954-CNZ	JULIÁN TOLEDO MOYA
614	2027-DMH	MANUEL DOÑATE BORQUE

Se aprueban también condicionadas a la presentación del Acta de Revisión, las siguientes:

LICENCIA	MATRÍCULA	NOMBRE Y APELLIDOS
2364	3595-CLP	CÉSAR MARTÍN MUÑOZ MARTÍNEZ

7. *Aeropuerto, agresiones a vehículos foráneos. Propuesta de solución. Ponente: José Ramón Giménez.*

Se informa por D. José Ramón de las agresiones sufridas a taxis cuyos titulares disponían de las correspondientes autorizaciones. Se propone un turno rotatorio de todas las autorizaciones para prestar el servicio de taxi en el aeropuerto, ya que siempre operan en el aeropuerto las mismas autorizaciones.

D. Fernando del Molino indica que la forma de contrarrestar estas agresiones es a través de las FCSE, incrementando la inspección y control en el aeropuerto. No considera adecuada la propuesta realizada por D. José Ramón.

8. *APC de Orihuela. Ponente: José Ramón Giménez.*

Se informa por parte de D. Vicente Lacruz que no existe ningún proyecto de orden para la creación de un área de prestación conjunta de Orihuela. Únicamente se tiene conocimiento de un artículo aparecido en prensa.

10. *Ruegos y Preguntas*

D. Fernando del Molino manifiesta que quiere que conste que pide que se tengan en cuenta las propuestas de descansos de Alicante. Termina la reunión a las 15:05

EL SECRETARIO

Vº Bº
EL PRESIDENTE